
                    
 

 

 
 

 

01-2024 
 
Reunión Comité de Monitoreo Estratégico  
 
 

Los campos de entradas en el recuadro celeste   
 

DETALLES DE LA REUNIÓN 

PAIS (MCP) Guatemala DURACIÓN DE 
LA REUNIÓN 
(en horas) 

4 hrs. 
NÚMERO DE REUNIÓN (si 
aplica) 01 

FECHA (dd.mm.año) 02 de mayo 2024 
REUNIÓN 
VIRTUAL 

Plataforma Bluejeans: 
https://bluejeans.com/506507756/ 
 DATOS DE LA PERSONA QUE PRESIDE LA REUNIÓN 

 

SU NOMBRE Y SU 
ORGANIZACIÓN                              

Nombres  Gretel  

TIPO DE 
REUNIÓN 
 

(Coloque una 
“X” en el cuadro 
que 
corresponda) 

Reuniones de trabajo Si 

Apellidos              Samayoa     

  Cargo Oficial Monitoreo E. 
 

¿PERSONAS NO MIEMRBOS 
DEL COMITÉ PRESENTES EN LA 
REUNIÓN?  
 
 

(Coloque una “X” en el cuadro 
que corresponda) 

SECRETARÍA 
TÉCNICA 

Si 

SU SECTOR*  (Place ‘X’ in the relevant box) RP si 

GOB MLBL ONG PAF PVUL OBF ST Otro  SR No 

                  x  MSPAS si 

 

Participantes 

No Nombre                       Organización No Nombre                      Organización 

01 Renato Tapia ONUSIDA/OPS 05 Luis López PVVIH 

02 Mauricio Perez Calvo BID 06 Hibeb Silvestre 
Subprograma 
TB 

03 Ana Piedad López PAF TB 07 Maritza Samayoa 
Subprograma 
TB 

04 Lily Bodinson CHAI 08 Daniel Vargas OPS/OMS 

  

Equipo del secretariado 

No Nombre                       Organización No Nombre                      Organización 

01 Gretel Samayoa Consultora ME 02 Erwin Pineda S. 
Asistente 
Técnico 

 
 
  

RESUMEN DE CADA TEMA 

 
Objetivo 

Monitoreo Estratégico de Proyecto de transición TB 

La reunión inicia las 9:05 hrs. con palabras de bienvenida por Gretel Samayoa. 
 

https://bluejeans.com/506507756/


                    
 

 

 
 

 

Gretel Samayoa da lectura a los puntos de agenda para la reunión. Da inicio con la presentación 
resumen de datos de la subvención y de la tarea del Comité, se informa que se ha trabajado 
con el aporte de varios miembros del Comité de forma individual para mejorar el análisis al 
momento de la reunión. 
 
Se da la bienvenida al subprograma. 
Daniel Vargas hace acotación referente a los indicadores que el dato de logro podría entenderse 
como mejora para el país, aunque se vea en rojo por ejecución.  Hibeb Silvestre explica que, si 
bien es una forma de verlo, se tiene una meta pues saben cuántas personas son las que de 
acuerdo con estimaciones se tienen que encontrar. 
 
Martiza Samayoa comenta sobre los indicadores y el bajo rendimiento indicando que según su 
evaluación interna van en buen camino pues se reflejan datos de 2 meses y medio; Hibeb 
refuerza explicando que durante los primeros meses siempre hay un arranque lento pero que 
después de la celebración del día internacional contra la TB aumenta el rendimiento. 
 
Edgar Casado presenta datos de Ejecución financiera indicando que a Marzo se llevaba un 38% 
de ejecución, que en el caso de categorías de gasto: 

• Viajes    se lleva ejecutado un 45% del designado para el período y que ha sido destinado 
a capacitaciones y talleres en su mayoría. 

• Infraestructura   se han hecho remozamientos en Hospital Rodolfo Robles, Hospital San 
Juan de Dios y Dispensario Retalhuleu, además del Sistema Penitenciario. 

• Productos sanitarios (equipo) está en proceso aun la compra de Rayos X por lo que no 
se refleja la ejecución aun en los indicadores. 

 
Gretel pregunta sobre ese movimiento en indicador de Productos sanitarios que representa el 
25% del total del presupuesto y en la categoría de Servicios Profesionales, donde se tiene baja 
ejecución y sobre ejecución en Viajes e Infraestructura, a lo que Edgar responde que en el caso 
de Productos sanitarios se ha hecho un Plan de aceleración que incluye: 
Reuniones mensuales con Consejo Técnico, Identificación de ahorros para reprogramación y 
aceleración en proceso de compra. 
En el caso de SPE, están en proceso algunas consultorías aún. 
En el caso de los indicadores que aparecen en el tablero de mando con sobre ejecución indica que 
se revisará pues al aparecer el presupuesto total no debería aparecer un monto tan alto. 
 
Comenta que desde 2022 se han tenido reuniones de SOSTENIBILIDAD con las Áreas de Salud por 
lo que ya se está programando actividades que serán absorbidas en su totalidad por el MSPAS. 
 
Ana Piedad López pregunta si los remozamientos se realizan para el hospital o solo para áreas 
donde se trabaja la TB.  Hibeb responde que algunos benefician a todo el hospital pues son 
remozamientos para áreas de uso común, pero otras son específicas para TB. 
 
Ana Piedad López pregunta si las capacitaciones que se han realizado son las que se consideraban 
en el proyecto actual y si se han terminado ya?  Hibeb responde que hay algunas en curso y otras 



                    
 

 

 
 

 

programadas todavía y recuerda que se trabaja con más de 300 distritos, en las 29 DDRISS y 
hospitales y que van dirigidas a personal que trabaja con TB. 
 
Luis López pregunta si ya se hicieron todos los remozamientos programados pues en otras 
subvenciones se ha tenido la experiencia de que, a pesar de haberse planificado, hubo 
remozamientos que no se hicieron. 
Hibeb responde que actualmente se están finalizando los remozamientos y que se tiene el apoyo 
de una ingeniera civil que verifica estos procedimientos y los remozamientos. 
 
HIbeb comenta que el PEN está en la fase de costeo e insumos y que se está amarrando al Plan 
de Evaluación de transición; explican junto a Maritza la invitación hecha al MCP para que 
participasen en actividades con consultor de Propuesta de transición II a partir de Mayo para dar 
un vistazo ultimo al PEN y a la evaluación de transición, revisar documentos y trabajar con el 
consultor desde la experiencia que Sociedad Civil tiene y el trabajo en otras subvenciones; Gretel 
indica que esta notase socializó con quienes se consideran pueden participar y se estableció que 
apoyarían Dr. Luis Sánchez, Ana Piedad López, Lcda. Gretel Samayoa y queda a discreción aún Dr. 
Daniel Vargas. 
 
Gretel pregunta si para el desarrollo de este plan se ha tomado en cuenta el informe del Taller 
Nacional para la priorización de actividades de Sociedad Civil, realizado en Agosto del año 2023?  
Hibeb responde que no se tiene información de este por lo que se compartirá con el Programa 
dicho informe, sin embargo, han integrado los resultados de varias consultorías relacionadas con 
el área comunitaria. 
 
Se solicita compartir el Borrador del PEN e informes de Diálogos de País con el MCP, así como la 
Presentación de Edgar Casado realizada. 
 
Se informa de la siguiente Visita de Campo del Comité que se llevará a cabo el 4 y 5 de Junio en 
Quetzaltenango y que tiene por objetivo monitorear las subvenciones de TB y VIH en el lugar, 
visitando el Hospital Rodolfo Robles, Hospital regional de Occidente, reunión con personas 
afectadas por TB y VIH así como subreceptores de VIH. 
 
Sin más preguntas se da por terminada la reunión agradeciendo la participación por parte de Luis 
López presidente del MCP en ausencia del Coordinador del Comité. 
 
Adicional se informa que previamente se trabajó con Mauricio Pérez Calvo, miembro del Comité, 
experto en Finanzas quien hizo sugerencias al tablero financiero y generó preguntas sobre los 
indicadores. 
Con Luis Sánchez, experto en TB miembro del Comité para tener una reunión con Sociedad Civil, 
revisar algunos temas importantes a sugerir en la propuesta y revisar la Ley de TB. Al tener fecha 
propuesta se invitará al Programa para presentar avances en la iniciativa de ley. 
 
Con Renato Tapia para solicitar apoyo de ONUSIDA con transporte para Visita de Campo. 

CONCLUSIONES DEL COMITÉ D ME 

ACCIÓN(ES)   ACTOR CLAVE RESPONSABLE FECHA VENCIMIENTO 



                    
 

 

 
 

 

Resuma a continuación las acciones que se realizarán indicando quien es el responsable de dar seguimiento a la acción y para cuando se propone la 
fecha de cumplimiento de las mismas 

Se revisará los datos que se actualizaron en el tablero. Edgar Casado Programa 
TB 

 

Se compartirá informes sobre taller Sociedad Civil  Gretel Samayoa ME  

Se compartirá PEN, Informes Dialogo País Hibeb Silvestre 
Programa TB 

 

Se coordinará visita de Campo Varios  

 

  SIGUIENTE REUNIÓN   (INCLUÍR TEMAS PENDIENTES DE LA AGENDA NO COMPLETADOS EN LA REUNIÓN REALIZADA) 

HORA, FECHA, LUGAR DE LA PRÓXIMA 
REUNIÓN (DD:MM:AA) 

22 Mayo 2024 

AGENDA 
PROPUESTA    

ESCRIBIR LOS TEMAS PROPUESTOS EN LOS ESPACIOS CORRESPONDIENTES 

 

SUBVENCIÓN VIH 
*Avances y brechas de este primer trimestre de la Subvención. 
*Pendientes de ejecución y cumplimiento de compromisos del cierre de la anterior 
subvención. 
*Estado de las consultorías de la anterior subvención y de la nueva. 
*Hipótesis y plan de riesgo sobre: 
•Los indicadores relacionados con PreP tienen de 0 a 27% de logro 
•Los indicadores relacionados a PPL tienen un 25% de logro  
*Acciones en relación con indicador TB/VIH 
*Acciones encaminadas al MLC 
*Acciones ETMI 
 

 
Para agregar un “TEMA” adicional, resalte toda la fila correspondiente a la última en la tabla. Haga clic derecho del ratón y seleccionar 
la opción del menú “Insertar”, luego seleccione la opción “Insertar filas abajo” opción. Repita si es necesario añadir más filas. 

 

MINUTA ELABORADA POR: 

ESCRIBA SU NOMBRE          > Gretel Samayoa FECHA                               > 02 mayo 2024 

CARGO                                 > Oficial Monitoreo FIRMA                               > 

 

 


